



La Jeunesse de Curtilles à la fête avec, au centre, le verre de bière à la main, le président Adrien Cordey.



À l'heure de l'apéritif, entourant le préfet Olivier Piccard, le député et municipal de Prévonnoloup Philippe Liniger et Eric Binggeli, syndic de Curtilles.



Hubert Sonnard, spécialiste de l'histoire du village, heureux de commenter les documents exposés au Musée de la Jeunesse.

Fête villageoise rassembleuse pour un duo



Sarah Martin et Solène Luder, membres de la Jeunesse, ont servi l'apéritif avec un plaisir évident.



Au service du député Daniel Ruch avec le sourire, la secrétaire municipale Doris Agazzi.



Les autorités des communes voisines avaient été invitées à la fête.

Fête villageoise rassembleuse pour un duo

FESTIVITÉS Durant trois jours, les habitants de Curtilles et leurs invités ont marqué de belle manière un centenaire et une inauguration.

CURTILLES

Les pintes villageoises ne sont plus légion et les propriétaires portés à les rénover tout aussi rares. Pourtant, la Municipalité de Curtilles, largement soutenue dans sa démarche par le Conseil général, a décidé de conserver au Café Fédéral, dont elle est propriétaire, sa vocation de lieu de rencontre et d'animation. En juin 2018, un crédit de 1,7 million était voté pour entièrement transformer le bâtiment. Un résultat superbe, objet d'une inauguration chaleureuse, samedi 24 août.

Chaleureuse, car les participants avaient l'impression de vivre plus une fête de famille qu'une démarche officielle, tant le mélange des genres entre les festivités marquant le renouveau de la pinte communale et les 100 ans de la Jeunesse, était harmonieux.

Il fallait bien quelques propos officiels pourtant. Le syndic Eric Binggeli, particulièrement impliqué dans le dossier de transformation, a souligné combien les travaux ont été menés tambour battant, sous la houlette du bureau d'architectes Ducrest-Metzger. La démolition d'une petite maison,

dite la Carrée, sise sur la parcelle jouxtant la place du café, a permis d'agrandir celle-ci et débouche sur un dégagement apprécié. En six mois, les transformations ont été achevées. Lieu de convivialité dit sens de l'accueil, raison pour laquelle la Municipalité avait invité non seulement les membres du Conseil général à l'inauguration, mais encore les autorités des communes voisines et les délégations des sociétés régionales.

Le préfet Olivier Piccard a même écourté ses vacances pour être de la fête et féliciter les autorités d'avoir voulu maintenir en activité le café-restaurant communal, élément primordial du lien social unissant la collectivité.

Alain Pellegrini, nouveau tenancier aux côtés de son épouse Céline, juge comme «un beau projet», les transformations entreprises. Après avoir exploité durant cinq ans la Brasserie EuroPraille à Genève, puis dix ans l'Auberge de la Croix-Blanche à Hauteville (FR), il se dit heureux d'avoir été associé par la Municipalité au choix des équipements et à l'aménagement de la cuisine. «Cette collaboration a été pour moi une belle marque de confiance», conclut-il.

Jeunesse, dix ou cent ans?

Si les membres de la Jeunesse de Curtilles, que préside avec un jovial engagement Adrien Cordey, ont aimablement servi l'apéritif précédant le banquet officiel du samedi 24 août, ils ont aussi fêté le centenaire de leur société, du vendredi au dimanche.

Le musée, aménagé sous la cantine, retraçait en documents historiques, photos et articles de presse, la vie de celle-ci, créée officiellement le 21 décembre 1919. Son premier président fut Constant Meystre. Le programme de fête mentionnait aussi les 10 ans de sa reconstitution. Alors, cent ou dix ans?

Thibault Repond, membre de la Jeunesse, détient l'explication: «Elle a bien été fondée il y a un siècle mais, dans les années 2000, elle avait cessé toute activité. En 2009, année où le Tour de France passait à Curtilles, avec Carmen Falk, on a décidé de relancer la machine. Et depuis là, la société fonctionne à nouveau à plein régime, avec un effectif actuel de 27 membres.»

Thibault Repond, aujourd'hui jeune architecte, a le sourire généreux, pour commenter les festivités du centième. «Le repas d'amni-



Joyeuse complicité, dans la préparation d'un buffet officiel raffiné, entre Céline et Alain Pellegrini, nouveaux exploitants du Café fédéral, entourant leur fille Tiffany et les anciens tenanciers Serge et Annick Murat. PHOTOS JEAN-DANIEL FATTEBERT

versaire, samedi soir, a attiré plus de deux cents convives et le menu apprêté en collaboration par Serge Murat, l'ancien tenancier du Fédéral et Alain Pellegrini qui reprend, était symbolique de la façon harmonieuse dont s'est transmis le flambeau.»

Il ajoute qu'au cours de la soirée, plusieurs anciens de la Jeunesse étaient invités à évoquer quelques souvenirs les rattachant

à la société. Ainsi, Georges Déglon, ancien syndic, Pascal Cordey, Jean-Michel Gavin ont apporté un sympathique témoignage d'une tranche de vie savourée à différentes époques. Propos complétés par ceux d'Adrien Cordey, évoquant son expérience de jeune président.

Racontant la soirée, Thibault Repond ne boude pas son plaisir de révéler qu'à l'aube, ce sont

bien les jeunes qui ont dû insister afin que les attardés de la Municipalité libèrent la place, pour pouvoir enfin fermer la buvette... Dans les attractions de ces trois jours, mentionnons le petit marché sur la place du café, organisé par Curtilles-Animations, la course aux cochons du samedi et le rallye familial autour du village, dimanche.

■ JEAN-DANIEL FATTEBERT